

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Climat: 12e réunion du Dialogue dit de Petersberg

GMNN  
Libreville/Gabon

LA 12e réunion du Dialogue dit de Petersberg sur le climat s'est tenue du 6 au 7 mai par visioconférence. Organisée sous la coprésidence de l'Allemagne et du Royaume-Uni, pays hôte de la conférence des Nations unies sur les changements climatiques (COP 26), cette rencontre était l'occasion de rassembler des ministres d'une quarantaine d'États représentant les divers groupes de négociation

dans le cadre de la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (CCNUCC).

Cette réunion, qui s'est tenue pendant deux jours, a vu la participation du Premier ministre britannique, Boris Johnson, du secrétaire général de l'Organisation des Nations unies (ONU), Antonio Guterres, de la chancelière de la République fédérale d'Allemagne, Angela Merkel, et de l'envoyé spécial du président américain pour le climat, John Kerry. Le Gabon était représenté par le ministre en charge du



La 12e réunion du Dialogue dit de Petersberg s'est tenue par visioconférence.

Plan Climat, Lee White. Cette année, les débats de ce dialogue étaient axés sur les préparatifs des politiques en prélude de la COP 26 de novembre 2021 à Glasgow (Écosse): l'accélération

d'actions portant sur l'adaptation, le marché du carbone et le financement climatique. Lors de la prochaine COP, le Gabon qui assure la présidence du Groupe des négociateurs

africains sur les changements climatiques (African group of negotiators, AGN) entend défendre la position du continent afin de recueillir le plus large soutien à sa cause.

## Commerçants du Gabon: les effets ciseaux de la crise sanitaire!

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

LES commerçants sont à bout! L'effet ciseaux de la baisse vertigineuse des recettes, conjugué à la hausse des coûts d'exploitation découlant des contrôles intempestifs, affecte leur trésorerie. "Le volume d'affaires a été divisé par 3 ou 4. Les supérettes et les quincailleries respirent à cause des crédits dont ils bénéficient auprès des grossistes comparativement aux très petits agents économiques de la vente au détail", explique Abbas Nziengui-Mabika, secrétaire exécutif de la Confédération gabonaise des syndicats des commerçants (Cogasyc).

La crise sanitaire a rajouté à la morosité en réduisant le temps d'activités commerciales. Couvre-feu oblige.

Au sujet des formations managériales dispensées aux entrepreneurs, M. Nziengui-Mabika déclare: "Avant nous faisons nos cours chaque samedi; avec la baisse d'activités nous le faisons désormais toutes les deux

semaines". Toutes les filières sont impactées, précise-t-il: épicerie, cafétéria, vente des produits vivriers à l'étalage. Selon les dernières statistiques du syndicat, "100 épiceries ont fermé, 35 ont l'intention de vendre leurs fonds de commerce et 45 ont changé d'activité".

La Cogasyc a dénombré lors de la campagne de sensibilisation "Droits et obligations du commerçant et de l'entrepreneur" que sur un échantillon de 475 commerçants à Libreville et Owendo, 125 étaient dans l'informel, 350 n'ont pas encore payé ni leurs patentes ni leurs impôts locaux par manque de trésorerie.

Le Cogasyc a rencontré la Première ministre, cheffe du gouvernement, et avant elle, toute la chaîne des autorités, allant des maires au ministère de tutelle, afin de formuler 13 propositions de sortie de crise. Parmi celles-ci, la réduction de 50% sur les patentes, une flexibilité fiscale et l'impérieuse nécessité d'immatriculer les commerçants informels, source de concurrence déloyale et de manque à gagner pour l'État.

## ARTF: Patrice Aboubacar Nendjot au poste de secrétaire exécutif

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

NOMMÉ en Conseil des ministres, le 29 avril dernier, au poste de secrétaire exécutif de l'Autorité de régulation des transports ferroviaires (Artf), Patrice Aboubacar Nendjot a officiellement pris ses fonctions le 6 mai 2021. C'était au cours d'une cérémonie de passation de charges rehaussée par la présence du ministre des Transports, Brice Paillat.

Le nouveau secrétaire exécutif de l'Artf, Patrice Aboubacar Nendjot, succède à Prospère Ekomesse dont il a reconnu le dynamisme avant de promettre de suivre ses traces. Prêt à faire valoir ses compétences au sein de l'entité dont il a désormais la charge, le secrétaire exécutif nouvellement affecté à l'Artf s'est engagé à ne ménager aucun effort pour mériter la confiance du président de la République, Ali Bongo Ondimba, et maintenir l'Artf sur les rails de la régulation. "J'exhorte mes nouveaux collaborateurs et



Brice Paillat, ministre des Transports, et le nouveau secrétaire exécutif de l'ARTF, Patrice Aboubacar Nendjot.

nos partenaires d'œuvrer afin que l'Artf joue pleinement son rôle de régulateur. Je vous invite donc à ne point ériger des barrières entre nous car, la tâche est immense", a indiqué Patrice Aboubacar Nendjot.

Intervenant par la suite, Brice

Paillat a exhorté le nouveau secrétaire exécutif de l'Artf à prendre à bras-le-corps le problème de l'amélioration de la gouvernance de l'Artf tout en encourageant son prédécesseur à garder sa ferveur pour le développement de l'Artf.